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湖北加油！

　　我也是个普通人，也会恐惧。但我是一名医务工作者，同时是一名党员；我们黄冈的疫情是全国城

市里除武汉之外最重的几个之一，这样的困难情况下，我们不去，谁去？必须要坚持，一定要挺住。

服里特别闷热，护目镜容易起雾视线不清；我们这个隔离点没

有电梯，经常需要楼上楼下奔走；工作量还是挺大的。

在这几个小时里，我们一直戴着口罩和护目镜等，勒得很

痛，同事之间开玩笑说“感觉好像耳朵都要被勒掉了”。医院

给我们在隔离点边上找了个宾馆，我下了班之后就去宾馆休息，

第二天再接着来。

从到隔离点上班直到现在，我感觉一般的医疗物资是够用

的，每天我们医院的工作人员会清点物资，如果发现不够了就

会向有关部门报告申请。感觉上就是防护服不是太多，但我们

目前也都能用上。我们每个医护人员也都很节约物资，尽全力

一个班次就用一套防护装备，不增加物资负担。

这样的工作已经连续十几天了，我觉得对我们医护人员的

生理和心理都是很大的考验。医院领导一直嘱咐我们吃好休息

好，也保证了我们的伙食供应。我觉得，在每次上班前做好准备，

我才不到四十岁，能扛住。

我也是个普通人，也会恐惧。我们隔离点曾经集中确诊一

批 20 多个新冠肺炎患者，那样的情况，说心里不怕是假的。但

我是湖北省黄冈市黄州区脑血管病医院神经内科的医生，

目前的岗位在黄州区的一个防控新冠肺炎疫情的集中隔

离点。

截至 2 月 10 日，黄冈是新冠肺炎确诊人数仅次于武汉和孝

感的城市，而累计死亡人数已经超过孝感。

腊月二十六（2020 年 1 月 20 日）的时候，医院就通知了

我们全体医护人员取消休假，准备投入到抗击疫情的工作中去。

除夕（1 月 24 日）我和家人一起吃了团圆饭，第二天一早就到

医院值班。

年初三（2 月 1 日）的时候，我们医院征集去隔离点工作

的医护人员志愿者，我马上报了名。我们工作的隔离点是从一

家中职学校的宿舍楼改造来的，收治的是还未确诊的疑似病例

和与确诊病例有过密切接触的人员，总共有 70 多张床位，这些

天以来基本上都是满的。现在整个黄州区大约建了有二十几个

这样的隔离点。

在隔离点，我们医护人员的任务有这么几大项：一是保证

收治进来的人员在他们每个人的单间妥善隔离。二是针对患者

已经出现的发热等症状给予治疗；以及有些人除了新冠肺炎的

疑似症状之外，还有一些其他的基础病症，也需要我们的治疗。

三是如果有人确认为新冠肺炎病例，就要统一转移到大别山区

域医疗中心去治疗，我们要协助他们的转诊。

另外，我们还要照顾他们的饮食等生活起居，以及给他们

做心理疏导。有些人不是自己愿意来，是社区报告之后被送过

来的，他们会抱怨：“我现在什么症状也没有，为什么要把我

关在这里？”有的人在这里待了几天后，觉得很枯燥，规定的

隔离期没满就想要出去。遇到这样的情况，我们都耐心地劝说

开导他们，跟他们多说说，很多人还是能理解的。

我们现在是一天四班倒，每个人每天负责 6 个小时。我前

一天是负责晚上 7 点到凌晨 1 点的时段，接下来要负责凌晨 1

点到早上 7 点。加上穿脱防护服和交接班的时间，我每天至少

有 7 个小时，在隔离点上班是不吃不喝不上厕所的。人在防护

我在黄冈抗疫医疗一线
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陈林和同事。




